

曾於市立中谷小学校だより  
**なかたに**←中谷小ホームページ及びブログは  
こちらから

令和6年3月15日

## ～「ありがとう」そして「さようなら」～

校長 大倉野 博恵

3学期も残すところ5日あまりとなりました。子どもたちは一日一日を積み重ね、着実にこの一年で心も体も成長していきました。

教室や校庭では、毎日のように「わかった」「できた」とともに「まだわからない」「もう少し」と頑張る姿が見られました。もちろん思いの行き違いによるトラブルもありましたが、たくさんの「ありがとう」と「ごめんなさい」が聞こえてきました。わたしたちはとくに成功体験に目が行きがちですが、実は、失敗の中から学ぶこともあります。



むしろその方が多いのかもしれません。学校は、共に活動し、お互いの価値観や性格の違いなどを理解し合うことを学ぶ場所です。子どもたちは、友達や先生方との語らいの中で「ありがとう」の数だけ賢くなり、「ごめんなさい」の数だけ優しくなっていると思います。ぜひ、御家庭でも、卒業や進級を前に、お子様の成長とそこに関わってくださった方々に想いを馳せこの一年を振り返り、新たな始まりにつないでほしいと思います。

さて、3月はお別れの月でもあり、22日には、6年生の乃愛さんと愛萌さんが卒業します。映画監督の故・大林宣彦さんは、映画の中でいつも使う別れの言葉は、「ありがとう」「ごめんなさい」「さようなら」だそうです。「ありがとう」とは、二人を出会わてくれた運命と、わたしに会ってくれたあなたへの感謝。「ごめんなさい」はそのあなたにもらったものの大ささに対して、わたしがあげることのできなかった多くの事についての申し訳なさ。そして最後には、礼儀正しく「さようなら」。人は「ありがとう」の数だけ賢くなり、「ごめんなさい」の数だけ優しくなり、「さようなら」の数だけ愛を知るのだそうです。

出会いは人にはつくれないと言われます。中谷小で乃愛さん、愛萌さんに会えたこと、会ってくれたこと、二人からもらったものへの感謝。二人にあげることのできなかった申し訳なさを心に呼び起こし、卒業式では礼儀を尽くして「さようなら」と新たな旅立ちを見送りたいと思います。

最後になりましたが、令和5年度も地域の方々、保護者の方々の御理解と御協力により充実した教育活動ができましたことに心から感謝申し上げるとともに、進学・進級への大切な残りの日々、変わらぬ御協力・御支援をよろしくお願いいたします。

## 能登半島地震義援金

2月13日～16日まで行った「能登半島地震義援金」に、20,163円 の善意が集まりました。

義援金は郵便局を通じて石川県庁が開設している「石川県令和6年能登半島地震災害義援金」の口座に振込みました。石川県内では、現在多くの方が避難生活を送っており、断水が続いている地域もあります。1日も早い復興にこの義援金が役立つとよいです。御協力ありがとうございます。



総務・運動委員会による募金の呼びかけ

## いのちの授業（2月13日）

がんサポートかごしまの 三好 綾（みよし あや）氏をお招きして、5・6年生を対象に「命の授業」をしていただきました。授業の前半は、子どもたちからの事前アンケートに答える形で、がんという病気と向き合った時の心情やその治療法などについて話してくださいました。後半は、数年前に旅立たれたがんサポートかごしまの方の「今、生きていることはすごいこと。あなたは今までいいんだよ。今まで金メダルです」という言葉やその思いを紹介してくださいました。



授業のまとめとして、三好 氏から子どもたちへ「何か悩みごとがあつたら、誰でもいいから話をしてほしい」という話がありました。悩みがあつても誰かに話することで、気持ちが楽になつたり救われたりすることがあります。周りには話を聞いてくれる友達や大人がいることを忘れず、自分自身を大切に成長していってほしいです。

## お茶とのふれあい授業（2月15日）

財部町茶業青年部の方々を講師に招き、お茶とのふれあい教室を実施しました。子どもたちは、お茶の淹れ方を習い、実際に淹れてみました。自分たちで淹れたお茶はおいしく、何度も繰り返し淹れて飲んでいました。財部町はお茶の生産が県内4位で、有数のお茶処です。地域の特産を盛り上げていくためにも、今回の授業を生かし、御家庭でも親子でおいしいお茶を淹れて飲んでほしいです。



## 6年生を送る会&amp;見学学習（2月27日）

6年生を送る会と見学学習を行いました。6年生を送る会では、在校生が6年生に向けて感謝の言葉を伝えたり一緒にレクリエーションを楽しんだりしました。



その後「第41回吉井淳二記念大賞展」へ行きました。会場では入賞した中谷小の子どもたちの作品や他の学校等の作品を鑑賞しました。楽しさあり学びありの楽しい1日となりました。

## なわとび大会（3月8日）

縄跳び大会が行われました。子どもたちは、個人2種目と大縄跳びに挑戦しました。これまでの体育の学習や仲良し体育の時間で練習したことを発揮して、よく頑張りました。大会に向けて練習を続けてきたことで、子どもたちは縄跳びの技術や体力が向上してきています。縄跳びは家庭でも簡単に取り組める運動です。向上している今だからこそ、継続して練習に取り組み、さらに力を伸ばしていきましょう。



## 4月の主な行事予定

8日（月）	新任式 始業式 入学式
9日（火）	身体計測・視力検査・聴力検査
10日（水）	知能検査（6年）
11日（木）	知能検査（4年）尿検査（～12日）
12日（金）	知能検査（2年）
16日（火）	内科・結核検診
17日（水）	歯科検診
18日（木）	全国学力・学習状況調査（6年）
23日（火）	心臓検診（1年）
24日（水）	交通安全教室
25日（木）	NRT標準学力検査（国・社）
26日（金）	NRT標準学力検査（算・理）

4月5日（金）入学式準備

8：30までに登校  
10：00ごろ下校参加できない時は、学校まで  
御連絡ください。4月11日（木）  
職員が宣誓式に参加のため4  
時限授業。給食後下校します。